

PROBLEMAS SOCIALES

El dinero español debe servir a España

Ya nos hemos ocupado otras veces de este problema, pero creemos necesario insistir.

El señor Olariaga, con alguna revista financiera, sin tener en cuenta para nada las necesidades de nuestro país, donde no abunda desgraciadamente el trabajo, aboga por la exportación de capitales; esto es, que el dinero ganado con el sudor y a costa de las privaciones del proletariado español, vaya al extranjero, para que otras naciones logren su prosperidad y la de unos cuantos banqueros cobrando un crédito tanto por ciento libre de impuestos y de quebraderos de cabeza.

No queremos discutir el aspecto político e imperialista del asunto, que no es tampoco para ser desdénado, pues Inglaterra se está arrojando por sostener lejanas expediciones militares que defiendan los intereses creados por unos cuantos capitalistas en un país que está en revolución.

Por el momento, nos interesa y preocupa solamente el contenido económico. Fuera, en verdad, inaudito que, existiendo crisis de trabajo en diversos oficios, y cuando tantas cosas hay por hacer en nuestro país, el dinero ganado por la clase obrera española se fuera al extranjero para satisfacer especulaciones bancarias. Sería una horrible contradicción pedir a los obreros una mayor intensidad en el trabajo, un mayor esfuerzo para acelerar la producción, si los frutos, las riquezas obtenidas por su tenacidad, debieran servir al engrandecimiento económico de las demás naciones, dejando aquí las cosas por hacer o dando rienda libre al capital extranjero para que sea él quien proceda a las grandes realizaciones que impone la reorganización económica del país, y se lleve a los beneficios de la explotación de nuestras riquezas nacionales al extranjero.

¿No bastan ya los ejemplos de Riotinto, Peñarroya y tantas otras Empresas capitalistas, que operan en nuestro país cual si estuvieran en una apartada colonia?

En la sugestiva e interesante revista «Dyna» del mes de junio, editada por la Agrupación de Bilbao de la Asociación de Ingenieros Industriales, don Gervasio de Artiano se ocupa del grandioso proyecto de Red Eléctrica Nacional, del que se viene hablando hace muchos años, pero que no pasa de proyecto. ¿Porque falta dinero? Pues ahí están los capitales que el señor Olariaga quiere mandar a América para que se le den títulos, honores y algo más.

personalidades reconocidas de suficiencia técnica de toda garantía y con independencia de intereses creados, que funcionase para el Estado bajo los auspicios y la inspección del Gobierno. Nadie duda del rendimiento económico (por eso corren tras ello tantos ambiciosos), y no habría dificultad alguna para buscar la forma más conveniente para que al modo de la Caja ferroviaria o en otro procedimiento se reúnan los fondos necesarios, y desde luego, como a entidad oficial y nacional que sería, la invista el Estado de las atribuciones para llenar su cometido.

¿Por qué no se realiza este proyecto? ¿Por qué no se pone confianza en nuestros ingenieros a fin de que trabajen para la nación sin estar supeditados a exigencias de financieros que matan en flor las mejores iniciativas? ¿Qué género de intereses se oponen a la realización de esa gran obra, solución, en efecto, de ininidad de problemas? El dinero español debe servir principalmente a España, y aquí hay la forma de utilizarlo convenientemente, llegando al empréstito forzado si cabe.

En Ginebra Los trabajadores intelectuales y la organización internacional del Trabajo

GINEBRA, 27.—Ha revestido bastante importancia la sesión plenaria que se ha celebrado por la Comisión de cooperación intelectual de la Sociedad de Naciones, en la que se reunen, como se sabe, sabios y escritores del mundo entero.

El ministro de la Guerra francés, Paul Painlevé, que asistió acompañado del ex ministro Jamille Borel, pronunció un discurso que fué muy elogiado por sus términos previsores y generosos en favor de los trabajadores intelectuales, de los que dijo que la Comisión no debía descuidar el ocuparse en regular sus derechos, y que los relativos a los derechos puramente sociales deberían seguir en manos de la Organización Internacional del Trabajo.

La Comisión eligió como presidente a Mr. Albert Murray (Gran Bretaña), y como vicepresidentes a Madame Curie y M. Jules Destrée, ex ministro de Bélgica.—Atlante.

Falecimiento de Enrique Kaufmann

HAMBURGO, 27.—Ha muerto el conocido militante y organizador Enrique Kaufmann, presidente de la Federación Central de las Cooperativas alemanas de consumo y miembro de la Oficina de la Alianza Cooperativa Internacional.

SOBRE EL ASESINATO DE OBREGÓN

Un manifiesto del general Calles al pueblo mejicano

De nuestro estimado colega «El Liberal» de Bilbao tomamos el manifiesto que sigue, dirigido a la nación por el presidente de Méjico, general Plutarco Elías Calles, y cuya copia aparece autorizada por el cónsul de Méjico en Bilbao.

He aquí dicho documento:

«El inaudito crimen en que ha perdido la vida el señor presidente electo, general Alvaro Obregón, por el cobarde trama que envuelve, por el desconcierto social que provoca y por el vergonzoso precedente que exhibe, ha cubierto a la nación de duelo justificado, y no habrá espíritu honrado en cualquier parte que no lo reprobue con la más honda indignación.

Méjico pierde el estadista más completo de los últimos tiempos y el representativo más ilustre de un movimiento social que tantos sufrimientos ha costado al pueblo y tantos bienes está llamado a distribuir en pro del desarrollo nacional.

Ante tan reprobable acontecimiento cumple a mi deber de jefe del Ejecutivo federal, en la nación mi más categórica reprobación de tan villano crimen y exponerle con toda franqueza cuáles son los sentimientos que en tan inesperadas circunstancias animan mi espíritu y guiarán mi conducta.

En primer lugar, debo exponer que el Gobierno que me honro en presidir está completamente resuelto a desplegar toda la fuerza de su energía para castigar con todo el peso de la ley, no sólo al autor material del ineficaz crimen, sino descubrir y castigar también ejemplarmente, sean quienes fueren, a todos aquellos que pudieren resultar directores intelectuales del hecho que tan profundamente hiera a las instituciones nacionales y crédito de la República, y para tales fines no omitiré esfuerzo alguno y desplegaré sus mayores actividades.

El criminal ha confesado ya a las autoridades encargadas del esclarecimiento de los hechos y tienen ya en su poder muchas informaciones que complican directamente la acción judicial en este crimen; pero el Gobierno, sin impresionarse ni por un momento por el tenebroso sistema que ha puesto en práctica contra nuestras instituciones, aporta nuevas energías y anuncia a la nación que los principios liberales del movimiento social revolucionario que hace dieciocho años se afirmaron definitivamente en la conciencia popular, no pueden decaer jamás, ya que es cri-

Efemérides

J. S. Bach

28 de julio de 1750.—Muere en Leipzig el gran maestro compositor Juan Sebastián Bach, que había nacido en Eisenach el 21 de marzo de 1685. Perteneciente a una familia que había producido más de 50 músicos, siguió sus huellas de él, recibiendo lecciones de su padre. A los dieciocho años era violinista en la corte de Weimar, y más tarde organista en Arn-



stadt. En 1723 pasó a Leipzig a ocupar el puesto de cantor en la Escuela de Música. Allí escribió la mayor parte de sus obras. Fué tan fecundo, que dejó en música religiosa se le conocen 253 cantatas, siete misas a cuatro voces y orquesta, un número considerable de motetes, sonatas, preludios y fugas, género este último en que no ha tenido rival. En 1850 se hizo en Leipzig una edición monumental de sus obras, que constó de 59 tomos y un apéndice. Pocos años antes de su muerte se quedó ciego. Tiene estatuas en Leipzig y en Eisenach.

TRINOS

Hace calor. Aforismo con que a su carro epato el oráculo es torero ciento julio abasador: ¡Jase caló!

¿Qué interviú más pintoresca! ¿Qué realista pensador! ¿Qué ingenio más penetrante! ¿Qué verdad de apreciación! ¿Qué libertad de criterio! ¡Jase caló!

Convenidísimo, el carro cincuenta grados al sol, boquiabierto del maestro, repitido: ¡Jase caló!

¿Y qué más jase? ¡Pues nada! Una galbana feroz, que echa un velo sobre todo, y sus través, el record de balandros y las fiestas, Loquenstien y Obregón... Todo lejano, pequeño, difuso en la visión de una vaga siestecita... ¡Jase caló!

Allí veo una marina; aquí zumba un moscardón; allá un Landrá se vela; acá se habla de Kellogg... Todo en rumor de verano, ligero, como si no le importara mucho al mundo. Y el mundo con la atención broa al mar o a la montaña. ¡Jase caló!

Ese mundo es todo el mundo. Porque todo el mundo son los que buscan aire fresco cuando aprieta la calor.

Y el mundo, el que aguantu mecha en la indiferencia atroz del que, resuelto el problema, no encuentra inquietud mayor sobre un volcán, ni en su mente, que mirar alrededor; y decir, sin vuelta de hoja: ¡Jase caló!

Madrid es poco Madrid

Esta es la verdad. Madrid—y cuidado que ha crecido—es chico. Los madrileños no cabemos en él, y por eso nos tenemos que ir a vivir a las afueras.

Y no sólo es pequeño para alojar la población que ha fijado aquí su residencia, sino que, a causa de la estrechez de sus vías, el tránsito es cada vez más difícil, y en algunos momentos imposible. Las vías principales embottellan el movimiento de la ciudad en la Puerta del Sol, cosa que dificulta extraordinariamente la circulación.

En el Patio de Cristales del Ayuntamiento hablaba uno de los mejores técnicos de nuestro Concejo hace unos días de este problema, y afirmaba que en ninguna población del mundo se producía el embottellamiento de la circulación que se ofrece constantemente en nuestra ciudad.

¿Por qué se produce este embottellamiento? Porque el Municipio madrileño no ha tenido jamás visión de los problemas que le incumben. En todas partes el Ayuntamiento encarga y dirige la expansión y desarrollo de la ciudad, pero aquí no; la ciudad fué creciendo libremente por su propio impulso, y salvo la zona del Ensanche, todo se ha hecho caprichosa y anormalmente. Y por eso ahora sufrimos las consecuencias.

No tenemos calles amplias por las cuales pueda marchar desahogada el movimiento de la población. La Gran Vía, que algún día se pensó que sería un principio de solución del movimiento circular de la población, ya se ve hoy que apenas sirve para nada; tanto en el primero como en el segundo trozo, a diversas

horas del día la insuficiencia es evidente. Y menos mal que el tercer trozo ha sido ampliado a 35 metros, en vez de 25 que, según el proyecto, debía tener. Y aun así, ya se verá dentro de poco cómo hasta por la Gran Vía la circulación es difícil.

Uno de los sitios en que se produce más frecuentemente el embottellamiento de la población, es en la calle de Hortaleza y en la de Fuencarral. Hay veces que en esos trozos el transeúnte llega antes a su destino marchando a pie que en el tranvía.

¿Y qué solución tiene el problema?—preguntamos.

—La solución—responde—está en abrir amplias vías para descongestionar esas calles; pero, además de que cuestan muchos millones de pesetas, se produciría mucho daño, porque en dondequiera que usted pretenda realzar un trazado, tropiezo inmediato con los intereses creados, que protestan, y con razón, por los daños que se les causan. Y, sin embargo, no habrá más remedio que acometer la empresa.

Son las consecuencias del abandono en que han tenido los intereses de la ciudad nuestros antepasados. No han sido previsores, y ahora pagaremos bien caras las consecuencias.

En la construcción de la Gran Vía, en el cruce de la Red de San Luis, se ha cometido un gran error dejando edificar la casa de Moliner. Las calles de Fuencarral y Hortaleza no habrán más remedio que ensancharlas, y esa casa de nueva construcción encarecerá la reforma en 5 ó 6 millones de pesetas.

El técnico que así habló tiene razón no hay duda alguna. Basta situarse en cualquier punto del centro de la población, para emprenderlo.

En las calles de Fuencarral y de Hortaleza, vías de penetración del viejo Madrid (carreteras), los propietarios edificaron en ambas orillas de las carreteras, sin que nadie observase que, en el futuro, sería un gran perjuicio para la circulación, y ahora ahí tenemos el problema, sin que se vislumbre una solución.

Y no es esto lo peor; lo más grave es que los hombres de hoy no han aprendido nada en los errores de los de ayer, y Madrid sigue extendiéndose libremente, sin sujeción a un plan técnico, y los mismos problemas que ahora se nos plantean en el interior de Madrid se nos plantearán mañana en el Extrarradio y en los pueblos inmediatos a la corte.

No habrá algún medio de hacer reaccionar al Concejo madrileño hacia la comprensión de estos graves problemas, a fin de que de una vez los afronte y los procure una solución? ¿Es posible que en presencia de las dificultades y de los perjuicios que nos producen los errores de nuestros antepasados, no nos demos cuenta de las graves responsabilidades que contraemos si persistimos en ellas?

Ha sido en La Coruña

Por error dijimos ayer que durante la estancia del general Martínez Anido en Pontevedra había recibido, entre otras Comisiones, a los representantes de la Federación Local de Sociedades Obreras y a la Directiva de la Sección de Cigarreras. Este hecho es cierto, si bien no ha ocurrido en Pontevedra, sino en La Coruña, donde ha venido predominando en la organización obrera la táctica sindicalista.

El paraíso capitalista

En Canadá hay más de 200.000 obreros sin trabajo

OTAWA, 27.—El Consejo del Congreso obrero canadiense, reunido actualmente en esta capital, ha publicado un manifiesto en el que declara que en el Canadá no existe lugar capaz de contener a los 200.000 obreros ingleses sin trabajo, que tendrán que recurrir a la emigración con objeto de remediar en lo posible la miseria en que se encuentran.

Por su parte, las autoridades de emigración del Canadá han emitido con este objeto un informe, en el que manifiestan que los mecánicos en general, y especialmente los obreros ajustadores y torneros, no encontrarán trabajo en todo el dominio por encontrarse completamente saturado el mercado.—Atlante.

Y en Norteamérica carecen de ocupación cuatro millones de trabajadores.

NEW YORK, 27.—El senador señor Wagner, basándose en las informaciones que ha obtenido del ministro de Trabajo norteamericano, declara que el número de obreros sin trabajo en los Estados Unidos se eleva a cuatro millones.

La Cámara de representantes, en su próxima reunión, examinará esta importante cuestión para tratar de solucionar, al menos en parte.—Atlante.

El "Premio Zozava"

Un veterano camarada nuestro—con la doble y honrosa veteranía del escritor y del militante—nos ha entregado un sabroso artículo que rezuma sano humorismo, no exento de indignación, al enjuiciar el fallo que acaba de dictarse al otorgar el premio creado bajo los auspicios del ilustre Zozaya para la crónica que se considerara superior entre las que se presentaran al concurso.

Estamos seguros de que el artículo de «Emegele», que aparecerá en nuestro número de mañana domingo, será gustosamente saboreado por los lectores de EL SOCIALISTA.

Una campaña contra el terror entre los socialistas suecos

II.—La acción contra el terror

Desco describir, sin embargo, cómo nuestros camaradas suecos han puesto en acción, con pleno rendimiento, el perfecto mecanismo de su Partido, para preparar y llevar a buen fin la campaña contra el terror.

Al llegar a Estocolmo observé que, gracias a los cuidados de los dirigentes del Partido, los preparativos para las manifestaciones habían comenzado desde hacía ya un mes, desde principios de noviembre. Los 22 diarios socialistas publicaban sistemáticamente las informaciones relativas a la situación de los prisioneros políticos en Italia, en Rumania, en Lituania, en Rusia y en Georgia. Numerosas fotografías de las víctimas y relatos ilustrados del terror se reproducían en todos los diarios y en numerosos carteles y prospectos.

Una ilustración representando dos hombres encadenados, gimoteando en los calabozos—símbolo de las víctimas del fascismo y del bolchevismo—tuvo el mayor éxito. El «Vorstand» (Comité Ejecutivo) del Partido había dirigido, a principios de noviembre, a las organizaciones locales, una circular invitándolas a examinar lo que cada una de ellas podría hacer para el triunfo de la campaña, y en qué medida podrían contribuir en las colectas para el «Fondo Matteotti». Las organizaciones locales del Partido habían hecho la misma invitación a los Sindicatos locales, y así, durante este mes de preparación, 4.000 Asambleas habían deliberado acerca del particular en todo el país, y sus resoluciones eran reproducidas metódicamente por toda la prensa socialista. Gracias a todo esto, el interés de grandes masas se había despertado y su participación activa en la campaña estaba asegurada.

La campaña se inició en Estocolmo, el 4 de diciembre. La sala de la Asamblea estaba completamente llena: 1.800 personas escucharon con gran atención a nuestro camarada Moeller, presidente de la reunión, que expuso al auditorio la clase de los prisioneros políticos en los países sin democracia, con gran conocimiento de lo que hacían las dictaduras fascistas y bolchevistas. Después procuró exponer el cuadro de lo que el bolchevismo ha hecho de Rusia y de Georgia, y describir las persecuciones políticas y la suerte de los prisioneros en dichos países. En el curso de mi exposición, que se iba traduciendo en períodos de diez minutos, pude observar el profundo interés que el auditorio demostraba.

Los comunistas han hecho todo lo que les ha sido posible hacer, si no para hacer fracasar la campaña, sí para menos para quitar interés a una parte de las masas obreras. Han impreso y distribuido una considerable cantidad de carteles y un folleto especial, que fué reeditado en cada localidad donde se verificaba una reunión y repartido en talleres y a la entrada de las asambleas obreras. Dicho folleto tiene las señales típicas de la propaganda bolchevique.

Se acusa en dicho libelo a la Internacional Obrera Socialista y al Partido Sueco de querer preparar una guerra contra Rusia! A mi se me representó como a un hombre que tiene sobre su conciencia la vida de 100.000 obreros, como responsable de la prolongación de un año más de la guerra mundial y como ocupándose, en tanto, en compañía del rey del petróleo, Letering, en la fabricación de falsos «chervets», para hacer quebrar el sistema financiero de los soviets, etc.

El camarada Moeller, analizando tan ruin folleto, señala exactamente 32 de sus mentiras. Este análisis, aparecido en el «Social Demokrat», fué en seguida recogido e impreso aparte por todas las organizaciones comunistas del Partido. Y allí donde los comunistas distribuían su folleto, nuestros camaradas repartían la respuesta de Moeller, titulada «Treinta y dos mentiras de los comunistas».

La contracampaña de los comunistas no obtuvo resultado alguno, ni en la capital ni en otras ciudades. En las catorce poblaciones en que se han celebrado reuniones, las salas estaban completamente llenas de público, y el sentimiento de los concurrentes se manifestó unánime, y lleno de entusiasmo se votó la resolución de protesta, entonándose «La Internacional» y otros cantos obreros. A algunas reuniones han asistido comunistas, que al votar la propuesta lo hacían en contra. Así, por ejemplo, ha ocurrido en la reunión de Estocolmo, en la que los comunistas han conseguido su máximo de votos en contra: 14 sobre 1.800. En ninguna parte pasaron sus votos de cuatro.

El aspecto exterior de las reuniones suecas es muy particular. Los discursos políticos van precedidos e seguidos de trozos musicales o vocales; los coros y orquestas obreras, artistas, declamadores, toman parte. En el curso de una asamblea obrera se manifiesta la inmensa popularidad que tiene «La Marsellesa». Es cierto que en todas partes se canta «La Internacional»; pero al lado del himno proletario he oído en casi todas partes «La Marsellesa».

Los obreros franceses no ven en este canto más que el himno oficial; pero éste no es el caso para los demás países. El entusiasmo por el himno de la gran Revolución francesa continúa ascendiendo entre las masas. «La Marsellesa» no ha perdido para los obreros sus acentos revolucionarios.

Yo desearía señalar aquí mis impresiones acerca de los comunistas suecos. Me han parecido de un tipo demasiado original. A juzgarlos por sus escritos, son verdaderos «mocuetos». Las mismas calumnias, los mismos procedimientos, iguales mé-

todos de «deshonrar al adversario». El estilo y la tonalidad de sus escritos son manifiestamente extraídos de la fuente común del bolchevismo de todos los países: Moscú.

Pero mi sorpresa fué cuando los vi personalmente en las reuniones. Ninguno de ellos ha pretendido siquiera turbar el orden normal por medio de interrupciones. Una sola vez, en Göttingen, durante la traducción de mi discurso, al relatar la ejecución de los rehenes socialistas en Georgia, un comunista gritó: «Eso no es verdad!» Pero el mismo, inmediatamente que el intérprete tradujo el documento bolchevique, pudo confirmar dicha ejecución.

En las reuniones obreras suecas todo el mundo disfruta de plena libertad de palabra; pero al mismo tiempo, cada uno considera su deber prestar igual derecho para los demás. En el curso de las conversaciones que he tenido con los compañeros suecos, me decían orgullosos que se habían educado en las tradiciones históricas formadas por el desarrollo del movimiento orgánico de la libertad. En un país que no ha conocido jamás la servidumbre y que cuenta con cuatrocientos años de desarrollo del régimen representativo y de libertades cívicas, la clase obrera está de tal modo impregnada de libertad y de espíritu de tolerancia, que no sufriría que se la menoscabase en lo más mínimo.

Esto explica también el gran entusiasmo que ha aportado la clase obrera sueca a esta campaña; considera los sistemas de despotismo como atentados a lo que estiman tanto, que siente una profunda simpatía y compasión por los que luchan por la libertad. En general, los suecos, reservados y hasta fríos externamente, poseen una sensibilidad moral extraordinariamente viva. Su llama está en el interior; pero cuando sus sentimientos íntimos se manifiestan, sale con fuerza irresistible.

No es exagerado decir que toda la clase obrera sueca tomó parte en esta campaña. Las grandes reuniones, las informaciones aparecidas diariamente en los 22 periódicos del Partido, los carteles y prospectos de las organizaciones locales despertaban y mantenían el interés general de las masas.

La asistencia a las reuniones se componía en todas partes de obreros. No obstante, en las ciudades universitarias se forman entre el auditorio muchos estudiantes e intelectuales en general. La asistencia se mostraba particularmente sensible a los pasajes de nuestros discursos en que exponíamos cómo la clase obrera europea debe reaccionar sobre los acontecimientos de Rusia y de Georgia.

Cuando, subrayando el papel decisivo realizado por la acción de la clase obrera europea contra la intervención militar en Rusia, indicábamos que allí estaba el deber de la clase obrera, pero que el proletariado no podía limitarse a esta acción negativa; cuando indicábamos que la clase obrera, oponiéndose a la intervención capitalista, debía organizar su intervención, la intervención moral, socialista, contra el sistema de terror surgido en nombre del Socialismo, era entonces cuando se delataba más expresivamente el eco entusiasta y celoso de la concurrencia.

Evidentemente, estas ideas traducían exactamente los sentimientos de la clase obrera, su concepción de la lucha contra la tiranía bolchevique.

La prensa burguesa se ocupaba con atención esta campaña, y debió de reconocer el gran valor moral de esta acción socialista. El Partido sueco consiguió situar el problema de la lucha contra el terror en el centro mismo de toda la oración pública del país.

Este suceso moral ha encontrado también su expresión en el triunfo material de la campaña: más de 20.000 coronas suecas (unos 125.000 francos) para el Fondo Matteotti.

Durante mi estancia en Suecia me he encontrado en el seno de un pujante movimiento del proletariado socialista, de un movimiento impregnado de profundos sentimientos de solidaridad internacional de la clase obrera y de la unidad de su lucha por la democracia y por la libertad.

J. TSERETELLI

MAÑANA, "¿QUIÉNES SON LOS RESPONSABLES?", por Enrique de Francisco.



NUESTRAS INFORMACIONES DE PROVINCIAS

De la vida provinciana

El interés de nuestras informaciones

Aunque no sea necesario, vamos a hacer una llamada de atención a nuestros lectores de nuestras informaciones de provincias. Es necesario que prestéis atención, porque la merece.

En estas correspondencias provincianas viene hacia nosotros toda la amargura dolorosa del penoso vivir de los pueblos; la gran inquietud que existe en los espíritus de nuestros núcleos organizados y simpatizantes de trabajar por hacer desaparecer la triste situación que los envuelve y los oprime. En esas correspondencias, que vienen de los publicistas más escondidos en los repliegues de nuestras montañas, nos piden ayuda para librarse de sus sufrimientos, de las injusticias que con ellos se cometen; pero también nos ofrecen su sincera, interesante y generosa colaboración.

Y hacia estos trabajadores, amigos y correligionarios nuestros, tenemos que tender nosotros nuestra mano en demostración de solidaridad y de compañerismo. Ambicionamos (¡generosa ambición!) transformar la sociedad, haciendo desaparecer de ella todo lo que sea injusto, y esta obra redentora requiere el esfuerzo y la colaboración de todos. Sin el concurso y la actividad de los trabajadores de los pueblos, no llegaremos a la realización de nuestra obra.

En estas informaciones provincianas se habla de todo lo que interesa al movimiento obrero y socialista de nuestro país; de la marcha de los Centros Obreros, de la organización sindical y política de los pueblos, de los problemas locales de cada pueblo, pavimentación de las calles, servicios de aguas, saneamiento, escuelas, problemas de subsistencia y de la vivienda, condiciones sanitarias del campo y de la ciudad; en fin, de todo lo que interesa al desarrollo de la vida ciudadana. Claro está que todos estos problemas, que son esenciales para la vida de los hombres, están sin resolver casi en todas partes. Las calles de los pueblos, de los grandes pueblos de la Mancha y de Castilla, están intrasmitibles por el fango en el invierno y por el polvo en el verano; no hay alcantarillado, y las aguas fecales marchan libremente, sembrando el campo de microbios enemigos de la salud y de la vida del hombre, y van a impurificar las aguas claras de los ríos y de las acequias; las escuelas no existen, o existen en escasa proporción y en malas condiciones. Y de todo ello se quejan amargamente nuestros informadores.

Hay un problema, entre todos los demás, en los pueblos, de un gran interés social, y que está pugnante desorganizado. Nos referimos a la Beneficencia municipal. Casi en ninguna parte existe este servicio, uno de los más indispensables en todos los pueblos. Si prestásemos atención a lo que nos dicen los camaradas de los pueblos; ello nos serviría para conocer la triste realidad de nuestro país y nos indicaría lo mucho que tenemos que trabajar para modificarlo.

En estas informaciones provincianas se habla de todo lo que interesa al movimiento obrero y socialista de nuestro país; de la marcha de los Centros Obreros, de la organización sindical y política de los pueblos, de los problemas locales de cada pueblo, pavimentación de las calles, servicios de aguas, saneamiento, escuelas, problemas de subsistencia y de la vivienda, condiciones sanitarias del campo y de la ciudad; en fin, de todo lo que interesa al desarrollo de la vida ciudadana. Claro está que todos estos problemas, que son esenciales para la vida de los hombres, están sin resolver casi en todas partes. Las calles de los pueblos, de los grandes pueblos de la Mancha y de Castilla, están intrasmitibles por el fango en el invierno y por el polvo en el verano; no hay alcantarillado, y las aguas fecales marchan libremente, sembrando el campo de microbios enemigos de la salud y de la vida del hombre, y van a impurificar las aguas claras de los ríos y de las acequias; las escuelas no existen, o existen en escasa proporción y en malas condiciones. Y de todo ello se quejan amargamente nuestros informadores.

Andalucía

Seguros sociales.
MÁLAGA, 27.—En el Petit Palais de esta capital se ha celebrado un acto público para efectuar el reparto a los obreros ancianos de las bonificaciones extraordinarias de la Caja de Previsión Social de Andalucía Oriental, procedentes de los recargos sobre herencias.

El acto, muy importante, fué explicado por los compañeros Molina, que presidió; España y Fuentes, quienes expusieron lo que significa la acción legislativa del Retiro obrero, haciendo resaltar las funciones sociales de la Caja en sus diversos aspectos, como el auxilio económico a los obreros ancianos, fomento de la vivienda económica, construcción de Grupos escolares y otros.

Todos los oradores exhortaron a los obreros a coadyuvar a la acción social de la Caja, entre las que está la

Café Bar Nueva Montaña
Fuencarral, 91.—Teléfono 14.433. Suursal: Eloy Gonzalo, 32.—Teléfono 33.887 (frente a la iglesia).

Se sirve exquisito café y chocolates. Cervezas y refrescos. Bocadillos y fiambres variados y mariscos de todas clases. Licores de las mejores y acreditadas marcas. Se sirven meriendas y se preparan en el acto.

FUENCARRAL, 91.—Suursal: ELOY GONZALO, 32 (frente a la iglesia).

ALFONSO MAESO ABOGADO
Ofrece sus servicios a la clase trabajadora, a precios económicos. Pl. y Margall, 18, 4.º, n.º 23. Horas: De 7 a 9. MADRID

EL GAITERO SIDRA CHAMPAGNE de Villaviciosa (Asturias) ¡Ojo con las imitaciones!

HOTEL NACIONAL PASEO DEL PRADO, 54 (Glorieta de Atocha)

PASTELERIA SURTIDA: Bombones, caramelos, cajas fantasía, pastas té, etc. **CAFÉ-BAR:** Servicio esmerado, especialidad en platos regionales. **ORQUESTA**

CONOZCA LA CERVECERIA, instalada en la planta baja: Allí comerá bien. Fiambres, Mariscos, etc.

habían fracasado, hasta llegar al de capitalización, que es el preconizado por el Instituto Nacional de Previsión de España, y que ya se halla establecido en otros países.

Elogió el régimen de retiros que en España funciona, demostrando que no es inferior al más perfecto de los establecidos en Europa.

Dió a conocer cómo se desenvuelven los distintos servicios en el Instituto Nacional de Previsión, y dijo que es necesario que por parte de todos se estudien y conozcan los seguros y diferentes pensiones de vejez y viudedad, para que los trabajadores se acojan a sus beneficios.

El público, que escuchó atentamente la elocuente disertación del camarada Vigil, salió satisfechísimo del acto, esperando que la labor que dicho camarada viene realizando en pro de los seguros sociales dé los resultados por todos apetecidos.—Rey.

Asamblea socialista.
LANGREO, 27.—Se convoca a todos los afiliados de la Agrupación Socialista de Sama para que asistan a la asamblea que se verificará el domingo a las cuatro de la tarde, en el salón de actos de la Casa del Pueblo. Como los asuntos a tratar son de importancia, se espera que asistan todos los asociados.—Historión.

Se reúne la Agrupación Socialista.
MIERES, 27.—Se ha reunido en la Casa del Pueblo la Agrupación Socialista en junta general ordinaria.

Aprobadas las actas y cuentas, los delegados al Congreso de la Federación Socialista Asturiana dan cuenta de las gestiones y acuerdos recaídos en este Congreso, relacionados con el orden del día del Congreso últimamente celebrado por nuestro Partido, siendo aprobada su conducta.

Acto seguido se pasa a tratar otros puntos de carácter general, acordándose el que la Agrupación Socialista presente una instancia al Ayuntamiento pidiendo el arreglo del cementerio civil de esta villa, que se halla en pésimas condiciones.

Se trata de la crisis de trabajo y la posibilidad de poner en ejecución las obras del río Caudal para dar ocupación a obreros parados, dándose normas a nuestros concejales para en el caso de que se les presente en nuestro Municipio alguna cuestión relacionada con estas obras.

Se pasa al nombramiento de vicepresidente, recayendo este cargo en el compañero Belarmino Tejón.

Después de tratar varios asuntos de orden interior, se levanta la sesión.—Cándido Parrado.

Castilla

La jornada de ocho horas.
TIEDRA, 27.—Se ha reunido la Delegación Local del Consejo de Trabajo, y los vocales obreros propusieron que se respetara la ley de 15 de enero de 1920, o sea la jornada de

trabajo. Los patronos se opusieron, por lo que se produjo una discusión bastante larga, y por fin se convino en que se comunicara el deseo expuesto al inspector del Trabajo para que viniera a esta población y llegar a un acuerdo entre patronos y obreros.

Pero esta es la fecha en que ni ha venido el inspector ni se hace otra cosa que lo que desean los patronos, y estamos trabajando dieciséis y diecisiete horas diarias mientras dura la recolección, y cuando termine no tendremos trabajo.

Ya se han dado casos de éstos, y varios compañeros, viéndose sin ocupación, han tenido que marchar a otras localidades en busca de trabajo, y a otros obreros, al ajustarse, les han exigido los patronos que se den de baja en nuestra Sociedad.

También alguna autoridad nos ha dicho que hacemos mucha propaganda y que andamos vendiendo periódicos en público, como si esto fuera un delito.

Llamamos la atención del ministro de Trabajo acerca de estos hechos, que demuestran que los patronos no cumplen las leyes sociales, aunque lo pidan organismos sociales dignos y competentes.—G. Alvarez.

El VII aniversario del Retiro obrero. VALENCIA, 27.—Coincidiendo con la fecha del 24 de julio, en que se cumple el séptimo año de la implantación del Retiro obrero en España, la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia ha publicado una extensa nota, de la que entresacamos los datos más interesantes, relativos a la labor efectuada por esta Caja:

«Dejando a su lado la expansión de la obra de los Homenajes a la Vejez, que tiene gran número de ancianos pensionados en Alcoy, Alicante, Denia, Elche, Torrente, Valencia, Villena y Vinaroz, ha proporcionado sendas barriadas a los titulares de las Cooperativas La Habitación Obrera, La Libertad, La Prosperidad, San José, Arte Mayor de la Seda, La Emancipación, La Unión, El Ideal del Empleado, Acción Social Católica, Asociación de empleados subalternos de Mercados de Valencia, Mutualidad Obrera, Ferroviaria, Sociedad Ciudad-Jardín General Marvá; ha ido destruyendo la leyenda de la fantástica acumulación de capitales en las arcas del Instituto Nacional de Previsión y de sus Cajas colaboradoras, pues si bien es cierto que en la inmeditable transición que supone el período 1921-1924 para los obreros inscriptos en el primer grupo, en el sistema de capitalización que la ley española sigue con universal aplauso, suponía un cierto estancamiento, ya se ve cómo el fondo de pensiones, así formado no anduvo horror de eficiencia y fué creando trabajo y bienestar y cultura con las dichas casas para obreros, y escuelas para sus hijos por toda España. Mas aparte de ello, para los comprendidos en el segundo grupo, para quienes fueron inscriptos en edad ya avanzada, y próximos los sesenta y cinco años, que supone el 15,31 por 100, se les fueron entregando los saldos de sus respectivas libretas, más las bonificaciones extraordi-

Cataluña

SITGES, 27.—Bajo la presidencia del compañero Juan Durán ha celebrado junta general ordinaria la Sociedad de Profesiones y Oficios Varios de esta localidad.

El presidente, en breves palabras, exhortó a los asociados a trabajar por la causa de los oprimidos.

Acto seguido fueron aprobadas el acta y las cuentas. La gestión del Comité fué igualmente aprobada después de una amplia explicación hecha por el compañero vicepresidente.

El delegado al Congreso de la Unión General de la región catalana hizo una extensa relación de los acuerdos tomados, y especialmente en lo que se refiere al semanario JUSTICIA, y según el acuerdo tomado por el Congreso, todas las entidades de la Federación se comprometieron a adquirir una cantidad de ejemplares no inferior a uno por afiliado.

La junta general aprobó lo hecho por el Congreso regional, e hizo votos por la defensa y prosperidad del periódico.

Después de elegir algunas vacantes de la Directiva, ésta ha quedado formada por los siguientes compañeros: Vicente Ibáñez Monserrat, presidente; Angel Pérez García, secretario; José Carbonell Campuig, tesorero; Juan Ibáñez, contador; Juan Durán Ferrer, vocal y delegado al Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Delegado al Comité Local, Angel Pérez García.

El punto de preguntas y proposiciones fué muy interesante, por los buenos deseos de las camaradas de trabajar por la organización y el periódico JUSTICIA.

Las ideas socialistas se abren franco paso en Cataluña.—El secretario, A. Pérez.

Levante

El VII aniversario del Retiro obrero.
VALENCIA, 27.—Coincidiendo con la fecha del 24 de julio, en que se cumple el séptimo año de la implantación del Retiro obrero en España, la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia ha publicado una extensa nota, de la que entresacamos los datos más interesantes, relativos a la labor efectuada por esta Caja:

«Dejando a su lado la expansión de la obra de los Homenajes a la Vejez, que tiene gran número de ancianos pensionados en Alcoy, Alicante, Denia, Elche, Torrente, Valencia, Villena y Vinaroz, ha proporcionado sendas barriadas a los titulares de las Cooperativas La Habitación Obrera, La Libertad, La Prosperidad, San José, Arte Mayor de la Seda, La Emancipación, La Unión, El Ideal del Empleado, Acción Social Católica, Asociación de empleados subalternos de Mercados de Valencia, Mutualidad Obrera, Ferroviaria, Sociedad Ciudad-Jardín General Marvá; ha ido destruyendo la leyenda de la fantástica acumulación de capitales en las arcas del Instituto Nacional de Previsión y de sus Cajas colaboradoras, pues si bien es cierto que en la inmeditable transición que supone el período 1921-1924 para los obreros inscriptos en el primer grupo, en el sistema de capitalización que la ley española sigue con universal aplauso, suponía un cierto estancamiento, ya se ve cómo el fondo de pensiones, así formado no anduvo horror de eficiencia y fué creando trabajo y bienestar y cultura con las dichas casas para obreros, y escuelas para sus hijos por toda España. Mas aparte de ello, para los comprendidos en el segundo grupo, para quienes fueron inscriptos en edad ya avanzada, y próximos los sesenta y cinco años, que supone el 15,31 por 100, se les fueron entregando los saldos de sus respectivas libretas, más las bonificaciones extraordi-

Vascongadas

Conferencia ferroviaria.
BILBAO, 27.—Al regreso de Estocolmo del compañero Eleuterio del Barrio, donde ha acudido al Congreso de la I. T. F. en representación del Sindicato Nacional Ferroviario, ha dado una conferencia en el Circolo Socialista.

El compañero Del Barrio habló durante una hora sobre las actividades del Sindicato Nacional Ferroviario. Con palabra fácil y perfecto conocimiento de la labor realizada por la organización ferroviaria en la solución de los problemas que hoy afectan a los trabajadores del carril. Estas soluciones, dijo, hubiesen sido más favorables para el personal ferroviario si éste, dándose perfecta cuenta de su situación, se hubiese afiliado en mayor número a nuestro Sindicato.

Continuó exponiendo el pensamiento del organismo nacional sobre la solución del problema de los ferrocarriles en España, que no es otro que la nacionalización de los ferrocarriles, concediendo su explotación a un organismo autónomo. Asunto éste que ha sido objeto de discusión en el último Congreso de la Internacional del Transporte.

Al final fué ovacionado el conferenciante. Terminó el acto con unas palabras del compañero Calzada, que presidió.

Un triunfo.
Después de laboriosas negociaciones llevadas a cabo por el Comité de la 6.ª Zona, y muy particularmente por su secretario, hemos conseguido que la Empresa del ferrocarril de Lezama conceda al personal de Movimiento y Tracción el descanso semanal rotativo. Hasta ahora este personal no disfrutaba descanso alguno si no era mediante un permiso especial.

Este triunfo de la organización ha servido para consolidar el prestigio del Sindicato entre aquellos camaradas, y debe servir también de ejemplo para aquellos otros que se alejan de la organización pensando que de esa manera se conseguirían con las Compañías y recibirían mejor trato, y hoy se encuentran que no son respetados sus derechos y se los trata de una forma ineducada.

Rectifiquen su conducta y vuelvan a la organización, de donde jamás debieron desertar.

Comités paritarios.
Una Ponencia nombrada por la U. G. de T. de Vizcaya, en unión de otra nombrada por la Federación Lo-

MADRES!

La salvación de los niños en el período de la dentición es la verdadera DENTICINA

VIUDA DE DON PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO
Más de cincuenta años de inmensos beneficios a los niños.

Pedid la verdadera DENTICINA

VIUDA DE DON PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO

Se vende en Farmacias y Droguerías.

Casa JUAN (BOMBILLA)

Cubierto, OCHO pesetas

Temperatura ideal ::::: ::::: Magnífica orquesta

CALZADOS LA IMPERIAL

PRIMERA MARCA ESPAÑOLA

Clases selectas Magnífico resultado Inmensos surtidos

26 grandes sucursales: en Madrid, Bilbao, Barcelona, Sevilla, Valencia, San Sebastián, León y Badajoz

CASAS EN MADRID

Fuerta del Sol, 8.-Puerta del Sol, 13.-Plaza del Progreso.-Glorieta de Bilbao.-Príncipe, 35 (esquina a Prado).-Avenida de Pi y Margall, 4 (Gran Vía).

cal de Sociedades Obreras, está realizando los trabajos para crear unas clases de preparación sindical para vocales de los Comités paritarios, en la cual, con una matrícula limitada, pueden enviar los Sindicatos a los hombres más capaces, para que adquieran los conocimientos precisos al desempeño de su cometido en el seno de las organizaciones sindicales y en los Comités paritarios.

Nuevo organismo.
Desde primero de mes convive en nuestro domicilio social la Sociedad de Peones «El Trabajo», que recientemente fué alta en la Unión General de Trabajadores.

Reciban nuestros camaradas nuestra bienvenida, y deseamos que juntos laboremos por el engrandecimiento de nuestra organización dentro de la táctica señalada por la Unión General de Trabajadores.—A. C.

Carreras automovilistas.
SAN SEBASTIAN, 26.—Ayer, a las doce, se celebró la carrera del quinto circuito automovilista de San Sebastián.

Intervinieron nueve corredores, entre ellos Divo y Benoit, los grandes líderes.

En la vuelta trece, Divo que llevaba una carrera brillantísima, tuvo que retirarse por avería en los frenos, que, incendiados, no pudieron tener reparación.

Toda la lucha se mantuvo entre Chirón y Benoit. El primero ganó el premio de velocidad, haciendo 141,300 kilómetros por hora.

La clasificación general fué la siguiente: Chirón, en cinco horas, veintiseis minutos y treinta segundos, a una velocidad media de 129,659 kilómetros; Benoit, en cinco horas, veintidós minutos y cincuenta y cinco segundos; Schoux, cinco horas, treinta y tres minutos y treinta y cuatro segundos. Los tres fueron los ganadores de la prueba. Hubieron de recorrer cuarenta vueltas al circuito, o sea seiscientos noventa y dos kilómetros y seiscientos metros. Ya es correr.

Un gentío enorme acudió a la prueba, dejando abandonada la plaza de toros, en la que contendían con los bichos tres novilleros aventajados. Pero el día de campo, a pesar del calor, o a favor de él...

Hubo que lamentar dos sucesos, en los que un infeliz obrero perdió la vida y un ciclista está en grave estado. El primero cayó de una camioneta, una de cuyas ruedas le seccionó una pierna. Falleció en la clínica de San Antonio a las pocas horas de ingresar.

La víctima se llamaba Demetrio Recalde, de cuarenta y dos años. El ciclista, Ramón Zuzunegui, de veintitrés años, continúa en estado grave en el Hospital Civil.

La carrera de resistencia se efectuará el próximo domingo.

La ganancia total del vencedor, Chirón, se aproxima a ciento cincuenta mil francos, aparte del magnífico Bugatti que el constructor italiano regaló para el vencedor. Pero todo es poco cuando por un negocio industrial bien saneado se expone la vida de varios hombres.

Dentro del régimen capitalista poco vale la vida de sus mandatarios. Así que no nos parece excepcional el gran estímulo sentido por el famoso Bugatti hacia sus corredores. Pero el caso de su hijo al casarse con Constantini, con la condición de retirarse a éste de sus invidiables plazas en la pista, nos parece mejor. Claro está que sí...—José Graner.

¡Esta es la legítima marca de Lithinés!



Los servicios que los Lithinés del Doctor Gustin han prestado a la higiene y salud pública, les han merecido una inmensa popularidad que ciertos falsificados tratan de explotar en detrimento del público, ofreciéndole bajo denominaciones y etiquetas parecidas productos que como valor científico y terapéutico nada tiene de común con la gran marca del Doctor Gustin, propagada en el mundo entero.

Los Lithinés del Doctor Gustin son inimitables

1.º Por la combinación de los productos que forman parte en su composición.
2.º Debido a la pureza de dichos productos, preparados especialmente y cuyo equivalente no puede encontrarse ni en el comercio ni en especialidad farmacéutica alguna.
3.º Y por último, como dotación científica de todos los elementos que constituyen su fórmula.

Para evitar los riesgos de la falsificación, pidan sencillamente:

Una Caja de Gustin

El agua compuesta con los Lithinés del Doctor Gustin es la bebida mineral ideal que se halla en todas las mesas, por ser la única que suple exactamente a la imposibilidad de seguir una cura termal y por reemplazar todas las aguas minerales embotelladas.

Únase con un pequeño litro de agua para obtener instantáneamente un agua mineral de un sabor delicioso. Basta sólo, hervirse un queso, que se mezcla fácilmente con todas las bebidas y en particular con el vino, al qual da exquisito gusto.

DE VENTA EN TODAS PARTES
Depósito general: Mallorca, 313.-BARCELONA

ENFERMOS DEL ESTOMAGO
HACED UNA PRUEBA GRATIS
DE LA CURA VEGETAL N.º 13 DEL ABATE NAMON

Cuanta persona sufre del estómago o no pueden comer de todo por temor a digestiones difíciles, deben aprovechar esta oportunidad de apreciar los maravillosos efectos de este sencillo reproductor del estómago.

Pida Vd. hoy mismo UNA CAJA DE NUESTRA LABORATORIOS BOTANICOS Y MARIN S. RONDA UNIVERSIDAD 6. BARCELONA, mandando 075 pesetas en sellos para los gastos de envío.

Las veinte curas vegetales del Abate Namon. Lea el libro "La Medicina Vegetal", que mandamos gratis.

SELLO YER
CURA DOLOR DE CABEZA
Grise, Resfriados, Dolores Reumáticos, Dolor de Muelas, Dolor de Oídos, Dolores Nerviosos y los peculiares de la mujer.

Cajita con un sello: 40 céntimos
Caja con 12 sellos: 4 pesetas

De la vida municipal

También habló el señor alcalde con los periodistas; pero...

El señor Luca de Tena—ha dicho— me ha enviado un interesante comunicado en nombre del Comité Español de la Exposición Internacional de Colonia, expresando su complacencia por la cooperación que ha prestado el Ayuntamiento para el éxito del pabellón español.

EL CREDITO AGRICOLA

La Comisión ejecutiva del Crédito Agrícola aprobó ayer peticiones de préstamo con garantía de aceite por valor de 9.000 pesetas; una con garantía de vino, de 2.000; otra de lana, de 5.000; otra de arroz, de 3.500, y 79 de trigo, por valor de 297.100 pesetas.

LA DEPENDENCIA MERCANTIL DE BARCELONA

En la «Gaceta» de ayer publica el ministro de Trabajo una real orden en la que se dice que ovisitas las consultas elevadas por la representación de la dependencia mercantil de la Comisión mixta del Trabajo en el comercio al por mayor de Barcelona, se dispone que se consideren aplicables a las inspecciones verificadas por dicha Comisión para la mejor vigilancia del cumplimiento de sus acuerdos las normas dictadas para los Comités paritarios en 8 de noviembre de 1927.

PARA VIGILAR LA EXPORTACION

Queda dispuesto de real orden la creación del Comité permanente de vigilancia de exportación, presidido por el director general de Comercio, Industria y Seguros, e integrado por un funcionario representante del Consejo de Economía nacional, otro de la Dirección general de Aduanas y el jefe de la Sección de Comercio del ministerio de Estado. Dicho Comité, dependiente del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, queda facultado para intervenir en todas las exportaciones, proponer medidas para la organización de mercados y todas las que las favorezcan, dictar instrucciones, recibir quejas, iniciar gestiones y recursos e imponer sanciones. En el plazo de veinte días se presentará por el director general de Comercio, Industria y Seguros el reglamento de funcionamiento de este Comité a la aprobación del ministerio de Trabajo, y se designará el personal necesario.

La Memoria de la Federación de la Edificación y la de Metalúrgicos

El miércoles, día 8 del próximo agosto, comenzaremos a publicar la Memoria que presenta el Comité de la Federación de la Edificación a su Congreso Nacional, y el viernes, día 10, iniciaremos también la publicación de la Memoria que con el mismo fin está editando la Federación Nacional de Metalúrgicos.

Ambas Memorias, que irán apareciendo, respectivamente, en miércoles y viernes sucesivos, son documentos de un gran interés sindical, a cuya divulgación contribuirá EL SOCIALISTA, ya que por diversas razones es reducida la tirada que se ha hecho de los correspondientes volúmenes.

Los camaradas y Secciones de los distintos oficios que quieran leer y conservar estos interesantes trabajos pueden hacernos los pedidos de ejemplares que deseen recibir para que podamos servirlos con la debida puntualidad.

En la Casa del Pueblo IMPRESORES

En el salón teatro celebró ayer tarde junta general la Asociación de Impresores.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior. Se tomó el acuerdo de no trabajar el día 1.º de mayo para las revistas y periódicos semanales.

La Directiva dió cuenta del estado en que se halla el asunto referente a la máquina de huecograbado de los talleres de Rivadeneyra.

Se entró en el turno de preguntas, y la Directiva contestó satisfactoriamente a las que fueron hechas.

Se levantó la sesión para reanudarla hoy, a las seis y media de la tarde.

TALLISTAS

Ayer celebró junta general la Sociedad de Obreros Tallistas.

Fueron aprobadas el acta, las cuentas del segundo trimestre y la gestión realizada por la Directiva en los asuntos en que ha intervenido.

Se acordó adquirir tres acciones, de cinco pesetas cada una, de la Casa del Pueblo de El Escorial.

Se aprobó la Memoria de la Junta Administrativa de la Casa y de la Gráfica Socialista, así como la intervención de los delegados de la Sociedad en las sesiones de aquellos dos organismos.

La Directiva dió cuenta de la Memoria de la Unión General de Trabajadores.

Se acordó que los asociados puedan hacer enmiendas a los puntos expuestos y a las proposiciones de dicha Memoria, enmiendas que pasarán a estudio de la Directiva y de los delegados al Congreso de la Unión General de Trabajadores.

Se nombró delegados efectivos a dicho Congreso a los compañeros Manuel Ronco y Bruno Navarro, y suplentes, a Cesáreo Plaza y Victoriano Astorga.

Se procedió a la elección reglamentaria de cargos, resultando elegidos los siguientes compañeros: Francisco Casado, vicepresidente; Luis Blanco, secretario; Simón Saz, contador; Eduardo Juan Arenas, vocal.

Mesa de discusión: José Velázquez, presidente; Julián Rodríguez, vicepresidente; Antonio Mena y Aurelio Martínez, secretarios.

Delegado de la Sociedad a la Fe-

deración Local de Obreros en Madrid, Cayetano Polo.

SE CONSTITUYE LA SECCION DE MOLINEROS

En el salón de la Federación Local de la Edificación, de la Casa del Pueblo se celebró anoche una importante reunión de obreros molineros para tratar de la constitución de la Sección de obreros de dicho oficio.

El compañero Rafael Henche, en representación del Comité Central del Sindicato de Artes Blancas, a cuya organización pertenecerá la nueva Sección, dirigió unas palabras a los reunidos poniendo de manifiesto las ventajas de la organización y excitándoles a que hagan propaganda de ésta entre sus demás compañeros.

Los reunidos acordaron por aclamación constituir nuevamente la Sección de Obreros Molineros, y quedó nombrado el Comité de la nueva Sección.

Nuevamente hizo uso de la palabra el compañero Henche. Dió instrucciones societarias a los reunidos y pasó a explicar la significación y funcionamiento de los Comités paritarios y de la necesidad de solicitar la constitución del Comité paritario del gremio de molineros.

Hizo varias consideraciones acerca de la manera de llevar la dirección de la nueva Sección, constituyéndose esta noche bajo tan buenos auspicios y con tanto entusiasmo por parte de la numerosa concurrencia, y dando a los reunidos algunos consejos relacionados con la marcha que se debe imprimir a la nueva Sección en relación con el Sindicato de Artes Blancas Alimenticias, y propuso a la asamblea que se tomase el acuerdo, si lo estimaban así conveniente los reunidos, de solicitar la constitución del Comité paritario del gremio.

Intervinieron varios compañeros mostrando su entusiasmo por el resultado de la reunión, y se acordó por unanimidad conceder un voto de confianza al Comité del Sindicato de las Artes Blancas Alimenticias para que haga las gestiones necesarias en solicitud de que se constituya el Comité paritario del gremio de molineros con carácter interlocal.

Terminada la sesión, el compañero Enrique Pérez, que actuó de secretario, tomó nota de muchas peticiones de alta para agregar a las numerosas que ya figuraban en el censo de la nueva Sección.

REUNIONES PARA HOY

En el salón teatro, a las seis y media de la tarde: Impresores; y a las diez y media de la noche: Obreros del Transporte Urbano (Sección de Tracción Mecánica).

En el salón pequeño, a las nueve de la noche, Alfarreros.

La Fiesta de la Paz

EN CHARMATIN DE LA ROSA La Juventud Socialista de este pueblo celebrará un acto pacifista para conmemorar el XIV aniversario de la muerte de Jaurés, el día 31 del corriente, a las diez de la noche, en su domicilio social, calle de Garibaldi, número 8 (Casa del Pueblo), en el que harán uso de la palabra los camaradas que siguen:

Francisco Molina, por la Juventud local; Hermenegildo Prieto, por la Agrupación; y Cayetano Redondo, por los Trabajadores; No falteis a este acto!

EN PUEBLO NUEVO-VENTAS

A fin de celebrar la Fiesta de la Paz, la Juventud Socialista de Pueblo Nuevo ha organizado un acto pacifista, que se celebrará en su domicilio social, Vallejo, 1, el día 31 de julio, a las diez de la noche, y en el que harán uso de la palabra los oradores siguientes:

Elvira Maestre y Joaquín Heras, por la Juventud Socialista; Alejandro Castro, de la Agrupación; y Graco Marsá, de la Juventud Socialista Madrileña.

Presidirá el acto Antonio C. Gil, presidente de la Juventud.

Todos los compañeros, y principalmente las mujeres y los jóvenes, deben acudir a este acto, para, con su presencia, hacer una enérgica protesta contra toda clase de guerras.

Actos civiles

Ayer se verificó en el Cementerio Civil el entierro del niño de siete años Luisito Gallego Murguía, que era la alegría de sus padres.

A éstos, y especialmente al abuelo, Luis Gallego Nécar, estimado amigo nuestro y simpaticísimo, enviamos la expresión de nuestro sentimiento por tan dolorosa pérdida.

Nueva Sociedad de Socorros Mutuos.— Los funcionarios administrativos del ministerio de Fomento han constituido una Asociación de Socorros Mutuos, cuya Di-

Un nuevo consorcio

El de expendidores de carnes

La «Gaceta» de ayer publica un real decreto creando el consorcio de los carniceros en Madrid.

La finalidad del consorcio, según el decreto, es la de entender directamente con las entidades productoras y exportadoras de ganado para establecer un régimen de compras que sea con los intermediarios.

Este consorcio estará regido por un Consejo, formado por las Sociedades de Salchicheros («La Unión», La Radical, Sindicato de Exportadores de Carnes frescas y saladas y Unión de Salchicheros.

Los industriales que no pertenezcan a ninguna de estas Sociedades tendrán también su representación. La alta dirección la llevará a un gerente.

El Estado controlará la marcha financiera del consorcio. Cerca del consorcio actuarán un representante del Estado, otro del Municipio y otro de la Sociedad de Ganaderos.

Para atender a los gastos del consorcio pasará cada industrial un centimo por kilo de carne que adquiriera y venda.

Para crear un fondo social con propósito de reducir el número de enfermedades, previa indemnización o reforma de las mismas, pagará cada industrial dos céntimos por kilo de carne que expendia de la someterá a tasa, y cuatro céntimos por kilo de la libre de tasa.

El decreto tiene bastante que meditar, y a nuestro juicio, que citaremos, desde luego, nuestra opinión no es favorable a su formación. La experiencia que tenemos del resultado del consorcio de la panadería nos hace pensar así.

Además, creemos que en ese organismo falta una representación, a nuestro juicio la más legítima: la del consumidor.

Es necesario que se tenga en cuenta, en todos estos problemas, que el consumidor es la base sobre que se apoyan todos los demás elementos. Sin el consumidor ni habría industria ganadera ni salchichera.

En fin, si nos es posible, volveremos sobre el asunto.

Sección de noticias

Tribunal industrial.—Señalamientos para hoy: Jurados obreros: Santiago Pebaro y Luis López; suplente, Santiago Pérez. Jurados patronos: Simón García y David Vega; suplente, Bartolomé Sanz. A las diez: Miembros Fernández Pensabene, cajera, reclama salarios devengados, gratificaciones no percibidas, vacaciones no disfrutadas, horas extraordinarias que trabajó sin compensación e indemnización por despido a la entidad Pescaderías Gofreus. A las diez y media: César Martín López, camarero, reclama salarios devengados e indemnización por despido al patrono Zolío Soler, dueño del bar Muro. A las once: Manuel Redondo Cortijo, mecánico, reclama indemnización por despido a la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones.

Curso de vacaciones.—Ha quedado abierto en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central el período de matrícula del curso de vacaciones para nacionales y extranjeros, que se verificará desde el próximo 6 de agosto hasta el día 1 de septiembre. Las horas de oficina para la inscripción son de once a una, todos los días laborables, en el negociado de dicha Facultad.

El impuesto de las Sociedades de ahorro.—Se ha dispuesto que se fije en el 1 por 12.000 de las sumas de ahorro y capitalización que hayan ingresado en el ejercicio de 1927 las entidades sometidas al decreto de 9 de abril de 1926 el impuesto especial que han de satisfacer a la Hacienda, para compensar todos los gastos que ocasiona el servicio de Inspección de Ahorro y Junta Consultiva de Ahorro.

Centro Abulense y Hogar Soriano.—El próximo domingo, a las diez y media de la noche, celebrarán dichas entidades un baile-verbená en el Dancing-Bombilla.

Los empleados del Estado al servicio del Patronato de firmes especiales.—Se ha dispuesto que el personal de todas las carreras del Estado que figuran en las plantillas de sus respectivos escalafones y presten servicios en el Patronato del circuito nacional de firmes especiales conservarán sus derechos activos y pasivos, como se dispone para el personal facultativo y el Cuerpo pericial de la Contabilidad del Estado afecto a dicho organismo.

Agrupación Deportiva Ferroviaria.—Convoca a junta general ordinaria hoy, a las diez y media de la noche, a la nueva de la noche.

Nueva Sociedad de Socorros Mutuos.— Los funcionarios administrativos del ministerio de Fomento han constituido una Asociación de Socorros Mutuos, cuya Di-

reciba ha quedado así constituida: Presidente, don César A. de Arruché; secretario, don Aurelio Manjón; tesorero, don Francisco Guilo Cuevas; contador, don Francisco Díaz Fernández; vocales: don Manuel Menéndez, don Nicolás Méndez, don José Paz Malho y don Angel Rapallo.

Concierto en Rosales.—Programa del concierto que ejecutará la Banda municipal mañana domingo, a las diez y tres cuartos de la noche: «El Dos de Mayo» (pasodoble); Chueca; «Peer Gynt» (segunda suite); a) El lamento de Ingrid; b) Danza rabe; c) Peer Gynt vuelve a su patria; Grieg; «El pestizado»; Canción del Solveig; «La venta de Don Quijote» (introducción y número 1); Chapi; obertura de «Tannhäuser»; Wagner; «La corte de España» (intermedio); L. Romo; fantasía «La Arca de Noé» de Bertrando.

La Unión General de Obreros del Transporte Urbano de Madrid.—Esta entidad se ha dirigido por medio de un manifiesto al personal de tranvías, y al cual invita fraternalmente para que se adhiera a las acciones de protesta que tienen en marcha para conseguir la plena autonomía para regirse y administrarse, sin que ninguna Sección trate de invadir terreno que no es el suyo. Los tranvías organizados dentro de la Unión General de Obreros del Transporte Urbano constituyen una Sección más en el organismo, sin más limitación que las normas generales establecidas en todos los organismos de tipo federativo, y que las conveniencias de las propias Secciones las estiman pertinentes. Debéis, pues, acudir al lado de vuestros camaradas de la Unión General de Obreros del Transporte Urbano, que tienen un pensamiento y una orientación de clase. Cuanto más tiempo tardéis en dar este paso, más prolongáis vuestra situación de inferioridad colectiva. Pensad que organizaciones cuarenta y ocho años, como la nuestra, pueden conducir más que perpetuar vuestra sumisión, sin que abriguéis la esperanza de que puedan ser una garantía de defensa contra las demasías de la Compañía. Obreros tranvías: a constituir vuestra organización de clase!—El Comité Central.

Asociación General de Cocineros de Madrid.—Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria los días 2 y 3 de agosto, a las diez y media de la noche, en su domicilio social, Abada, 2, segunda planta, para tratar de los siguientes asuntos: Tratar de una solicitud hecha por los asociados en la que desean saber si tienen o no derecho al cobro del socorro por paro forzoso; tratar de los compañeros que han rebasado el cobro de socorro; tratar de los compañeros enfermos; examen de la Memoria de la Unión General de Trabajadores y del reglamento interno de la Casa del Pueblo; nombramiento de delegados al Congreso de la U. G. T., si hubiere lugar a ello. Dada la importancia de los asuntos a tratar, se ruega a los afiliados la puntual asistencia.

Dependientes de Espectáculos públicos.—Esta Asociación celebrará una general ordinaria en su domicilio social, Duque de Alba, 3, principal, los domingos día 29 de julio y día 5 de agosto, a las diez y media de la mañana, para tratar de los asuntos siguientes: Lectura para su aprobación del acta anterior; lectura del estado de cuentas del primer semestre de 1928; altas y bajas de asociados; gestiones de proposición de la Directiva; elección de cargos vacantes; ruegos y preguntas de los asociados; discusión de la Memoria de la U. G. T. y fijar el criterio que se ha de llevar al Congreso nacional de la misma; elección de delegado. Se ruega encarecidamente a los compañeros, dada la importancia de los asuntos a tratar, que asistan puntualmente a las juntas, ya que en caso contrario se les aplicará el acuerdo tomado en Junta general celebrada el 27 de marzo de 1927, y para justificar su asistencia se ruega puse por Secretaría. Cargos vacantes: secretario primero, vocal y dos en la Revisora.

Dependientes Municipales.—La Agrupación de Dependientes Municipales celebrará junta general ordinaria el día 3 de agosto, a las ocho y media de la noche, en el salón teatro de su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para discutir el siguiente orden del día: Lectura y aprobación del acta anterior; discusión y aprobación de las cuentas del segundo trimestre de 1928; movimiento de altas y bajas; discusión de los asuntos en que el Comité haya intervenido y de las proposiciones que presente; gestión del director del periódico; preguntas y proposiciones de los asociados.—El Comité.

Sección de Fontanería-Alcantarillas.—Por la presente se convoca a los compañeros a la reunión que se celebrará el día 2 de agosto de 1928, a las ocho de la noche, en el salón pequeño de nuestro domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para tratar de los siguientes asuntos: Lectura y aprobación del acta anterior; estado de cuentas del primer semestre de 1928; altas y bajas del semestre; asuntos del Comité; gestiones del mismo; preguntas y proposiciones.—E. Comité.

Conducido a la Casa de Socorro, los médicos de guardia le apreciaron lesiones graves.

Cuando trabajaba en la calle de Andrés Mellado, 29, se causó lesiones de pronóstico reservado Eugenio Serrano, de cuarenta y cinco años, habitante en la calle de Dolores Sobatía, 8.

En un garaje de la calle de Gaztambide, 4, sufrió lesiones de pronóstico reservado el mecánico Benito Ortiz Chagrán, de veintidós años, que vive en la calle de la Princesa, 55.

ATROPELLADO POR EL CARRO QUE GUIABA Ventura Crespo Vallejo, de veintidós años de edad, domiciliado en la calle de Toledo, 138, sufrió lesiones graves, que se causó al ser atropellado por el carro que guiaba en la Moncloa.

INTOXICACIONES Los mozos del tren correo de Santander Germán Ortiz, de treinta y cuatro años, y Emilio González de treinta y dos, sufrieron intoxicación de pronóstico reservado, que se causó por el ingerir exceso de alimentos en los Viveros de la Villa.

Al ingerir pasteles en malas condiciones, que adquirieron en la calle de Jorge Juan, 10 y 18, sufrieron intoxicación de pronóstico reservado Manuel y Luis Sánchez Madrid, de veinte y veintisiete años, respectivamente, y Luis Herranz Planas, de diez años, domiciliados todos en la calle Alta, 13.

HERIDA DE UN ZAPATAZO Magdalena Parezueta Salvador, de cuarenta y ocho años, domiciliada en la calle de Blasco de Garay, 62, sufrió lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al agredirla con un zapato, su vecina Lucía Sánchez Leal, de veintidós años.

ATROPELLADO Emiliana Díaz Manzaneda, de cuatro años de edad, sufrió lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al atropellarla frente a su domicilio, calle de Moratín, 29, el auto que conducía Emilio Martín.

El niño de tres años Ricardo González Gracia, sufrió lesiones de pronóstico reservado, que le causó, al atropellarle en la calle de Alberto Aguilera, el automóvil 27.812 M.

La motocicleta que conducía su propietario, Francisco Zamora Jiménez, y ocupada por Julio Cobos Rodríguez, chocó cerca de Las Rozas con un automóvil que se encontraba parado.

Francisco sufrió la fractura de la clavícula derecha y otras lesiones, y Julio diversas lesiones y conmoción cerebral.

Un HOMBRE ARROLLADO POR EL TREN El correo ascendente de Alicante arrolló en la estación de Villaverde a un hombre de unos treinta años, que quedó horriblemente destruido.

Juventud Socialista Pueblo Nuevo-Ventas

CHARLA DE CONTROVERSID Ha explicado un interesante charla de controversia nuestro apreciable camarada Francisco Fernández, presidente de la Juventud Socialista Madrileña, acerca del tema «Evolución del Socialismo».

Empezó el compañero Fernández saludando a los jóvenes socialistas de Pueblo Nuevo en nombre de los de Madrid y expresó su satisfacción por el crecido número que la Juventud ha tenido en el poco tiempo de su fundación.

Después de hacer un claro y sencillo examen de lo que las charlas representan para los jóvenes socialistas, se refirió a la diferencia que existe entre los socialistas reformistas y los moderados.

Dijo que la dictadura rusa podrá ser favorable a la clase trabajadora de aquel país, pero eso no quiere decir que se añaden a los europeos, donde por el desarrollo y desenvolvimiento político y sindical se haría imposible la implantación de la tética rusa.

Habló a continuación del avance del Socialismo internacional, y como por procedimientos evolutivos ha venido abriendo paso hasta conseguir la situación actual.

Es necesario que los jóvenes trabajen para acabar con la abstención existente entre algunos elementos proletarios respecto a la política, puesto que practicándola se han conseguido la mayor parte de las mejoras que hoy disfrutamos.

Comparó los procedimientos evolutivo y revolucionario, tomando como ejemplo Alemania, Bélgica, Inglaterra y Rusia.

Habló del sistema colectivo, y dijo que uno de los factores más importantes será la Cooperación; por eso los jóvenes hemos de tener un gran entusiasmo por ella.

Terminó haciendo una aplicación de la actuación política del Socialismo, e invitó a los jóvenes españoles a seguir el ejemplo de los belgas.—Joaquín Hiras.

Labor de cultura

Mitín en Vicálvaro

Organizado por las Sociedades Obreras y Socialistas de la localidad y sus barriadas, y con la cooperación de la Oficina de Reclamaciones y Propaganda de la provincia, se celebró hoy sábado, día 28, a las diez de la noche, en el teatro de Vicálvaro, un acto público, en el que harán uso de la palabra, sobre Comités paritarios y otros asuntos de interés para la localidad, los compañeros siguientes:

Quijano, por la Sociedad de Obreros de Vicálvaro; Mariano Serrano, por la Sociedad de Oficios Varios de Vicálvaro, Canillas y Canillejas; Elvira Maestre y Tomás Torres, por la Agrupación Socialista, y Luis Fernández, por la Oficina de Reclamaciones y Propaganda.

El acto lo presidirá el presidente de la Agrupación, compañero Alejandro Castro.

Al acto deben asistir los obreros de Vicálvaro y sus barriadas, para dar validez a la reunión y colocar en vías de realidad muchas cosas beneficiosas para los vecinos que se vienen reclamando.

Espectáculos

Funciones para hoy PARDINAS.—A las ocho, El barbero de Sevilla.—A las once, El huésped del Sevillano.

CHUECA.—A las siete y a las once, Los verbenistas.

FUENCARRAL.—A las siete, Nacho loco.—A las once, Daddy-Doll y Ramper.

PRICE.—A las once de la noche, a los números de circo y tres combates de luchas grecorromanas.

Leed “JUSTICIA” Pasaje de la Paz, 2. - BARCELONA

“POR FIN!” Encontré las mejores y más económicas

Sales Litínicas DALMAU EFERVESCENTES PRODUCTO NACIONAL Cada caja contiene 15 saquitos para preparar 15 litros de excelente agua mineral de mesa

DEPOSITARIOS EXCLUSIVOS: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A. Pasaje Industria, 14. - BARCELONA

Catálogos gratis Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Catálogos gratis Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Catálogos gratis Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Catálogos gratis Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Catálogos gratis Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Notas del día

VIAJES MINISTERIALES

El presidente del Consejo se trasladará hoy a Valdecañal. Está allí hasta el día 30, y en este día marchará a Mondariz. Permanecerá ocho días en dicho balneario, y después regresará a Madrid.

Anoche salió para Castro Urdiales, donde veraneará, el ministro de Marina.

Hoy regresará de Galicia el ministro de la Gobernación, y el de Instrucción, como ya hemos anunciado, regresará el lunes a Madrid, procedente de Segovia.

EN LA DIRECCION DE MARRUECOS

El director general de Marruecos y Colonias recibió el cónsul general de España en Tánger, al director de las obras del embarcadero de Cabo Juby, al director de la Escuela de Artes y Oficios de Tetuán, al jefe del Negociado de bienes habues de la Alta Comisaría y al secretario del Instituto Reina Victoria de Melilla.

EL ESTADO MAYOR GENERAL DEL EJERCITO

Ayer se publicó un decreto en cuyo primer artículo se dispone que en la escala activa de generales de división del Estado Mayor general de ejército figurará siempre, por lo menos, uno de dicho empleo, procedente del Cuerpo de artillería y otro del de ingenieros.

En los restantes artículos del decreto se establecen normas para el cumplimiento de dicha disposición, y sobre la promoción a generales de divi-

ACABA DE APARECER EL INTERESANTE LIBRO Las Corporaciones del Trabajo en el Estado moderno

Por el Excmo. Sr. D. EDUARDO AUNOS Ministro de Trabajo. Número extraordinario de la Biblioteca Marvá, 5 pesetas. Igualmente se han puesto a la venta:

1.º Guía para el funcionamiento de los Comités paritarios (Orientaciones, Indicaciones prácticas, Formularios), por don Mariano González Rothwos.

2.º Cómo se forma una Cooperativa, por don Felipe Gómez Cano. PRECIO DEL EJEMPLAR: 1,50 PESETAS Se admiten suscripciones a esta Biblioteca. Pedidos, a JUAN ORTIZ, Desengano, 18.—Apartado 999.—MADRID

Sdad. A. Cooperativa ALFA

Primera manufactura española de máquinas de coser



Garantía absoluta de funcionamiento La más alta calidad de materiales Piezas de recambio a disposición de todos los compradores Ventas al contado y a plazos Agentes y representantes en toda España

Catálogos gratis Adoptada por el ministerio de Instrucción Pública para las Escuelas Nacionales Máquina de coser ALFA

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes. 2,50 pts.
Provincias, trimestre. 9
25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS

Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

ACCIÓN POLÍTICA

AVANCES DEL SOCIALISMO INTERNACIONAL

Partido Socialista.—Comisión Ejecutiva

Presidida por Largo Caballero, y con asistencia de los compañeros Anibal Sánchez, Anastasio de Gracia, Andrés Ovejero, Wenceslao Carrillo, Lucio Martínez, Manuel Cordero, y Andrés Sabaritz, se ha reunido la Comisión Ejecutiva. Por ausencia, se excusaron Besteiro, De los Ríos y Trifón Gómez.

Ingresos.—Se conceden varios, de Sigüenza y Pradilla.

Visita a Besteiro.—Se acuerda hacer una visita, con carácter oficial, al camarada Besteiro, designando a Largo Caballero y a Sabaritz para hacerla.

Pésame por la muerte de Obregón.—Se acuerda que conste en acta, y comunicárselo al proletariado mejicano por medio de la CROM.

Acuerdos cumplimentados.—La Secretaría da cuenta de que se comunicaron los acuerdos adoptados por el Congreso a la Agrupación de Chamartín, en relación con los afiliados que viven en su término municipal y no pertenecen a aquella Sección.

Se da cuenta de haber sido encuadrados los libros de actas de Ejecutiva y Comité Nacional pertenecientes a los siete años últimos, y que se hará lo mismo con las actas anteriores, para poder consultarlas en todo momento.

Asunto Sánchez-Marín.—Se acuerda escribir a la Agrupación de Barcelona pidiéndole que acepte los acuerdos del Congreso que pusieron término a este asunto.

Propaganda.—Se da cuenta de la realizada por Blázquez en Oropesa, donde ha quedado reorganizada la Sociedad Obrera, con más de 40 asociados, y comprometiéndose a llevar a diario 10 números de EL SOCIALISTA.

También se da cuenta de otra conferencia de Blázquez en Lagartera, el día 25, por la noche, donde nuestras ideas cuentan con cerca de 100 asociados y se han vendido 50 folletos agrarios.

Se acuerda que Antonio Cañizares haga cuenta propaganda sea posible en Vallarobledo, y que a su regreso hable en Villarobledo; que Llopis haga propaganda en la provincia de Alicante, y que Carrillo y Anastasio de Gracia vayan a Segovia.

Para más adelante se deja la propaganda en Sevilla y Huelva, donde se están organizando entidades socialistas.

En libertad.—Se da cuenta de la libertad de Torrijos y de Suárez, este detenido por error, al parecer.

Centro Obrero abierto.—El de Puebla de Almoradil, que estaba cerrado por orden gubernativa. Se acuerda insistir para que se abran los que están aún clausurados.

Los gastos del pasado Congreso.—La Agrupación de Madrid da cuenta de la suma gastada, que ha sido importante, en la organización del pasado Congreso, y se acuerda comunicarle que en el proyecto de organización se pedirá que en lo sucesivo estos gastos sean abonados a prorrateo por todo el Partido, agradeciendo que en este caso haga un esfuerzo extraordinario la Sección de Madrid para abonar todos los gastos.

Prisión de Arévalo.—Se da cuenta de que fue puesto en libertad, por su condición de súbdito cubano, el compañero Arévalo, por cuya suerte nos interesamos apenas recibimos noticia telegráfica.

Censo electoral.—Se acuerda dirigirse por medio de la presente nota a las Agrupaciones de las capitales para pedirles que ayuden a los pueblos a fin de que puedan defender ante las Juntas provinciales del Censo las reclamaciones que se hayan formulado en cada localidad.

Según noticias de la Ejecutiva, los Censos adolecen de defectos, en algunos casos no se han expuesto al público, en otros ha excluido de modo sistemático a afiliados nuestros, y en algunos se niegan a conceder inclusiones. Todo ello debe reclamarse hasta el día 21, y después ante las Juntas provinciales, poniéndose previamente de acuerdo con las Agrupaciones de las capitales.

Empréstito de un millón de pesetas.—Se lee una iniciativa en este sentido del compañero Antonio Gutiérrez, y la Ejecutiva acuerda dirigirse a dicho camarada para que plantee el asunto a la Agrupación de Valladolid, a la que pertenece, y de acuerdo con ella irá la idea al Comité Nacional para que en su día decida.

Asuntos de enseñanza.—Se faculta a la Secretaría para que en los números de los miércoles, cuando se reanude la Sección «La Escuela y la Vida», se hagan campañas a favor de los acuerdos adoptados por el Congreso en relación con la Ponencia de Enseñanza.

También se acuerda que se celebre la Conferencia sobre Enseñanza en Nochebuena o Semana Santa, según decidan los interesados, y traer el orden del día y los asuntos a tratar a una próxima sesión, de acuerdo con los compañeros iniciadores de este problema.

Concurso para premios dos folletos.—Se aprueban las bases para adjudicar dos regalos del camarada Eutiquio del

Barrio, de Chile. Las bases las insertamos por separado.

Mausoleo a Pablo Iglesias.—Se acuerda agradecer al Partido Socialista de Puerto Rico su concurso para la erección de un monumento a Pablo Iglesias, y escribirles en este sentido.

También se acuerda intensificar esta suscripción en toda España, recordando a las Agrupaciones los acuerdos del Congreso del Partido.

Memoria del Congreso de la Edificación.—Se da cuenta de haberla recibido, y se decide insertarla, en folletos, los miércoles, a fin de que las Sociedades de la Edificación puedan adquirir ejemplares de EL SOCIALISTA y llegue de este modo a toda España.

Igual se hará, los viernes, con la Memoria de los Metalúrgicos.

Feminismo.—La compañera Alicia Pels, de Bruselas, saluda a las mujeres españolas y desea que el movimiento femenino socialista llegue a tener en España la debida importancia. Se acuerda contestar agradeciendo el saludo y expresando nuestro propósito de dedicar la mayor atención posible a la propaganda entre las mujeres obreras.

Congreso de Bruselas.—Se aprueba el informe que la Delegación española llevará al Congreso Socialista de Bruselas. Se lee una carta de Azorín diciendo saldrá el día 2 de Córdoba, y que llegará a Bruselas el día 5. Los compañeros Sabaritz y Largo Caballero saldrán el lunes, en el rápido de las diez de la mañana.

Esperanto.—Se acuerda que Azorín represente al Partido Socialista Español en el Congreso Internacional de Esperanto, que se celebrará en Suecia.

El compañero Santos Pascual, de Bilbao, que también acudirá al Congreso de Esperanto, pide permiso para presenciar el Congreso Socialista de Bruselas, y se acuerda facilitarle una tarjeta.

Edición de folletos.—Se acuerda la manera de retribuir las traducciones de folletos, y publicar una serie de ellos en la Gráfica para la propaganda socialista. Los camaradas de la Ejecutiva traerán nuevas iniciativas a otra sesión.

Libros para la biblioteca de EL SOCIALISTA.—Se faculta a los camaradas que van a Bruselas para adquirir libros con destino a nuestra Biblioteca.

Páginas especiales.—Se autoriza al director para comenzar a publicar en EL SOCIALISTA, de acuerdo con camaradas especializadas, páginas especiales. Ovejero hará una dedicada a Arte y Literatura a su regreso de América.

Cuestiones de personal.—Se acuerda admitir a un camarada en la Administración, como vía de ensayo, y se decide no modificar las condiciones de admisión de personal, por considerar que el sistema actual no ha fracasado.

Peticion de colaboración.—Se aprueba la circular que en este sentido se dirigirá a todos los camaradas del Partido pidiendo un artículo, al menos cada dos meses, esperando que todos tendrán en cuenta este requerimiento que se les hace en bien de las ideas.

Ponencia sobre reorganización.—Se le encomienda que estudie la manera de cambiar el sistema mediante el cual se hace EL SOCIALISTA en la Gráfica. También se le encomienda a esta Ponencia el estudio del problema económico de EL SOCIALISTA, para allegar recursos al mismo.

A los que tengan cargos oficiales.—Se acuerda dirigirse por medio de esta nota a cargos correligionarios desahogados en cualquier clase de organismos, a fin de que se preocupen de dar cuenta de su gestión desde las columnas de EL SOCIALISTA, para que el Partido esté informado y pueda aprobar o no las gestiones. Donde se pone más de uno los afiliados, deberán pensarse de acuerdo para hacer esta información, de un modo regular y periódico, en EL SOCIALISTA.

El libro del Congreso.—La Secretaría da cuenta de que tiene en su poder las cartillas taquigráficas de las sesiones del Congreso. Se acuerda publicarlas íntegramente y ofrecer pruebas a cuantos camaradas deseen corregir los discursos. El libro será de un tamaño aproximado al anterior, y costará tres pesetas. Las Agrupaciones deben liquidar las deudas pendientes de la Memoria y organizar la venta de este nuevo libro, que no se expenderá hasta el otoño.

Si alguna Agrupación desea Memorias del Partido, puede pedir las, pues quedan aún algunas.

Cuentas de EL SOCIALISTA.—Se da cuenta del resultado del balance del segundo trimestre de 1928, que expresa un beneficio de 2.345,28 pesetas. En este balance ha habido un beneficio por venta de libros de 900 pesetas, y los ingresos por donativos han llegado a 11.000 pesetas. Conviendría seguir intensificando estas partidas.

En ausencia del camarada Sabaritz llevará la firma de la Secretaría Lucio Martínez y la dirección de EL SOCIALISTA Cayetano Redondo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Un concurso muy interesante

Nuestro camarada Eutiquio del Barrio, antiguo socialista, que actualmente reside en Santiago de Chile, regaló a nuestro Partido, para que éste lo aplicara a aquellas obras que considerase más útiles para las ideas, un magnífico reloj de oro y una placa del mismo precioso metal.

El Comité Nacional del Partido acordó en su última reunión adjudicar estos dos objetos a aquellos camaradas que fueran los autores de los mejores folletos de propaganda socialista agraria y de cooperación, a cuyo efecto debería abrirse un concurso li-

bre al que pudieran concurrir todos los camaradas que lo desearan.

Cumpliendo este acuerdo, la Comisión Ejecutiva ha decidido abrir dicho concurso, que se regirá con sujeción a las siguientes bases:

1.º Se abre un concurso entre los afiliados al Partido Socialista, Federación de Juventudes Socialistas y Unión General de Trabajadores para premiar el mejor folleto de propaganda socialista agraria que se presente.

2.º Igualmente se abre otro concurso, al que podrán concurrir los mismos compañeros, para premiar un trabajo de propaganda cooperativista.

3.º Cada folleto no deberá exceder de 32 páginas, tamaño octavo, quedando los que sean premiados como propiedad del Partido Socialista, que estará en libertad de publicarlos en el momento que lo considere más oportuno.

4.º Los premios que se otorguen serán los siguientes:

Al autor del folleto agrario, un reloj de oro de ley.

Al de cooperación, la plaquita del mismo metal.

5.º Los trabajos se entregarán escritos a máquina por una sola cara, no pudiendo venir firmados. Todos llevarán un lema, que figurará también en otro sobre cerrado, dentro del cual se incluirá el nombre del concursante y su domicilio.

6.º El Jurado que emita dictamen sobre los trabajos recibidos será designado por la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español.

7.º El plazo para admisión de trabajos expirará el día 31 de octubre de 1928.

Un elogio merecido

Juan José Morato viene publicando una serie de artículos interesantísimos, con el título de «Los redentores del obrero». Es de suponer que su autor habrá pensado en reunir estas crónicas en uno o varios libros, porque sería lástima dejarlas olvidadas en las páginas de un diario.

Pero ahora no queremos abordar esta tema, cuya iniciativa no nos corresponde. Si siquiera hemos querido reproducir estos trabajos, a pesar de que todos ellos lo merecen, para no malograr los propósitos de Morato. Ahora bien, en el artículo publicado anteriormente por «La Libertad», Morato alude al voto de Gómez Latorre, a quien ha dedicado cinco crónicas de esta serie, en el asunto del Consejo de Estado, tan traído y llevado... por los que no son de nuestro bando, por los que no pertenecen a la organización obrera ni al Partido Socialista. Y Morato se expresa así al narrar los últimos episodios políticos de la actuación de Gómez Latorre, cuya veterania honra al Partido Socialista y a la Asociación del Arte de Imprimir:

«En 1922 fué elegido concejal por el distrito de la Universidad, y cuando tomó posesión del cargo, la casa en que trabajaba como regente desde hacía treinta años, le dejó sin trabajo, por estimar incompatible el desempeño de la regencia con el de la concejalía.

El golpe de Estado de septiembre del 23 dejó sin el cargo a nuestro hombre, que le cumplía bien, asiduo y con inteligencia, y no hablamos de honradez y austeridad, porque ello sería como un pleonasmo.

En septiembre de 1924, el Directorio militar reformó el Consejo de Estado, dando entrada en él a un representante obrero, que nombrarían los vocales de esta clase en el Instituto del Trabajo, los que, previa consulta a la Ejecutiva de la Unión General, designaron a Largo Caballero.

Indalecio Prieto y Fernando de los Ríos, representantes de regiones en el Comité del Partido Socialista, expresaron su criterio adverso a la aceptación de este nombramiento o elección.

Ello determinó una reunión del Comité en pleno, triunfando el criterio favorable a lo ya hecho. Matías votó en este sentido, lo que, para nosotros equivale a que del mismo modo opinaba Iglesias.

Y cuando éste murió, Matías le asistió y confortaba; ¡Matías, que le abrió su hogar, en 1887, cuando murió



Compañero Carlos Severing, ministro socialista alemán que en el actual Gabinete desempeña la cartera del Interior. El camarada Severing nació en Westfalia en 1875. De oficio cerrajero, se ocupó bien pronto de la política, y fué elegido en 1907 diputado al Reichstag. Derrotado en 1912, después de la revolución llegó a ser a la vez miembro del Reichstag y de la Dieta prusiana. Comisario del Reich en Westfalia (1919), formó parte en 1920 del Gobierno prusiano como ministro del Interior.

El movimiento de fondos habido en los meses correspondientes al primer semestre del año actual ha sido el siguiente:

Table with financial data: May, June, Saldo en contra, Ingresos, Gastos, Déficit, Saldo que pasa a julio. Pesetas.

El movimiento de fondos habido en los meses correspondientes al primer semestre del año actual ha sido el siguiente:

Table with financial data: May, June, Saldo en contra, Ingresos, Gastos, Déficit, Saldo que pasa a julio. Pesetas.

Esperamos que todas las organizaciones obreras y socialistas de Madrid y su provincia acordarán votar pequeñas cantidades permanentes para la propaganda en la provincia de Madrid a fin de constituir un fondo de reserva con el cual atender a las organizaciones débiles y crear Sociedades, Agrupaciones y Juventudes en todos los pueblos donde esto sea posible.

Los beneficios de esta Oficina se notarán a la vuelta de un año; pero el deber de los socialistas es crear con tiempo los organismos beneficiarios al proletariado.

Y pocos habrán de serlo más que éste, si en cada provincia se creara uno así, como en Málaga, Alicante y otras poblaciones existe.

Respecto al homenaje que Gómez Latorre y demás fundadores, la Comisión Ejecutiva del Partido tiene en estudio el acuerdo del Congreso, y será llevado a la práctica en momento oportuno.

Oficina de Reclamaciones

A la consulta que la Oficina hizo a todas las organizaciones socialistas y obreras de la provincia para que indicaran cuándo considerarían más conveniente la celebración de actos de propaganda en sus localidades, van respondiendo la mayoría de ellas que estiman tendría mejor resultado la campaña una vez que terminen las faenas agrícolas.

A la vista de todas estas respuestas, la Ejecutiva de la Oficina está organizando una serie de actos en todos los pueblos, esperando que los camaradas que habitan en ellos, y los cuales no hayan recibido nuestra circular, nos escriban si desean que en el lugar de su residencia se celebre algún acto.

Al terminar el primer trimestre de la actuación de la Oficina, ésta cuenta con la adhesión de las siguientes organizaciones:

Agrupación Socialista de Carabanchel Alto, 2 pesetas mensuales. Idem de Carabanchel Bajo, 3. Idem de Chamartín, 5. Juventud Socialista de Chamartín, 2.

Con estos propósitos a la vista, la

Internacional Socialista Obrera llama la atención sobre el rápido reemplazo de las Empresas competidoras privadas en la exportación de subsistencias y materias primas por el Estado y por las Cooperativas, y en algunos casos, por combinaciones capitalistas.

La Internacional Socialista de los grandes países consumidores defienden la importación nacional de tales artículos alimenticios y materias primas bajo auspicio del Estado o de las Cooperativas. Recomienda que la Oficina Internacional Económica coordine las relaciones entre naciones exportadoras e importadoras, con vista a asegurar la distribución de las subsistencias esenciales y materias primas de acuerdo con las necesidades de cada nación, y trate de la producción y distribución mundial sobre líneas tendientes a unir a productores y consumidores en lazos comunes de interés mutuo.

La Internacional Socialista Obrera llama también la atención sobre el crecimiento de la Banca y de la financiación internacional, así como de los «trusts», combinaciones y acuerdos capitalistas industriales, y recomienda que la nueva Oficina Económica Internacional tenga pleno poder para investigar sus operaciones, para hacer recomendaciones a los Gobiernos para su inspección y, donde sus operaciones afecten a más de un país, para controlarlas y regularlas en interés general.

La Internacional Socialista Obrera asimismo llama la atención acerca de los peligros que para la paz y para el nivel de vida de los países occidentales se originan del rápido crecimiento de la industria en los países no europeos y de la inescrupulosa explotación de esos países por el capitalismo occidental. Recomienda que la Oficina Económica Internacional tenga poderes para investigar tales desenvolvimientos, y en colaboración con la Oficina Internacional del Trabajo, evite la inhumana explotación de los obreros de dichos países y les ayude a mejorar sus niveles de vida.

Recomienda, al propio tiempo, que la nueva Oficina Económica Internacional determine las condiciones bajo las cuales se conceden los mandatos de la Liga y vigile su aplicación y su extensión a los territorios coloniales que no están actualmente bajo el sistema de mandato.

El problema colonial

He aquí la moción que sobre este tema presenta el Partido Laborista Independiente inglés a la consideración del Congreso de la Internacional Socialista Obrera:

«La Internacional Socialista Obrera reconoce que el interés de los obreros de todo el mundo, cualquiera que sea su raza, color o credo, es uno, y que la guerra, el imperialismo y la explotación de las razas indígenas son causados principalmente por la obra de los grupos competidores capitalistas.

Se opone a la explotación de las razas económicamente atrasadas por las más adelantadas y a la introducción del capitalismo como un sustituto para la estructura económica de la sociedad indígena. Afirma que el objeto de la política socialista es cooperar con las razas menos desarrolladas para prepararlas a regirse a sí mismas lo más rápidamente posible, y ayudar a los obreros de dichos países a organizarse industrial y políticamente para su emancipación.

La Internacional Socialista Obrera declara su simpatía por los pueblos en su lucha contra el imperialismo y capitalismo; da la bienvenida a una China unida; se pronuncia por la abolición de los derechos de extraterritorialidad y por la devolución a China de las áreas de concesión; demanda la retirada de las fuerzas armadas extranjeras de los territorios y aguas chinas, y aconseja a los obreros chinos que se unan para vencer a los generales y explotadores, así como al imperialismo y capitalismo extranjero.

La Internacional protesta energicamente contra la continua burla a la independencia de Egipto por el Gobierno británico. Se pronuncia por la retirada de las tropas inglesas del territorio egipcio, por la internacionalización del canal de Suez, por la adhesión de Egipto a la Liga de las Naciones y porque se sometan a la Liga los problemas que afectan a la gobernación del Sudán.

La Internacional reafirma el derecho de la India a regirse a sí misma y a determinar su destino. Declara que el derecho a decidir su forma de gobierno reside en la India, y felicita a los partidos indios por su esfuerzo en preparar un esquema de constitución. Se congratula del desarrollo del movimiento obrero indio y urge de los trabajadores y campesinos de dicho país que formen su propio partido, a fin de que la libertad política, cuando se consiga, se complemente con la libertad económica.

La Internacional da la bienvenida al creciente movimiento entre los pueblos de color de África a demandar iguales derechos raciales. Protesta contra los impedimentos políticos y económicos que sufren los obreros de color, sobre todo en Suráfrica, y recomienda la cooperación entre las organizaciones de obreros blancos y de color en la lucha común por el Socialismo. Especialmente denuncia la costumbre del Gobierno francés de imponer el servicio militar obligatorio a los pueblos de color de sus colonias.

La Internacional declara que ha llegado el momento de acabar con el sistema imperialista, por el cual una raza rige los destinos de otra. Donde no sea inmediatamente practicable conceder régimen de gobierno propio a una raza sometida, aboga por la transferencia de la responsabilidad administrativa desde un simple Poder a una autoridad internacional, con vista a desarrollar la capacidad para regirse a sí propia lo antes posible y a

proteger al pueblo de la dominación capitalista. Este método ha sido aceptado en principio en el sistema de mandatos de la Liga de las Naciones; pero la Internacional defiende que la administración de todos los territorios no autogobernables, mientras precisen ayuda exterior, lo sea por un Poder responsable nominalmente ante la Liga, sino directamente por la misma Liga. Entre tanto, urge de la Liga nombre inmediatamente «observadores» en aquellos territorios y establezca un Colegio internacional de servicio civil, con profesorado internacional, en el que estudiantes de todas nacionalidades serían educados en común, preparándolos para la tarea de administrar los territorios tropicales y razas no desarrolladas.

La Internacional insiste en que al lado de esta política para acabar con el imperialismo político se interese acabadamente con el imperialismo económico. El motivo más poderoso que conduce a la expansión del Poder imperial, con su tendencia a la rivalidad en los armamentos, es el deseo de obtener monopolizado control del comercio o de las fuentes de materias primas. La Internacional urge, como paso inmediato, que la política de «puerta abierta» se aplique universalmente en el caso de todas las dependencias y que el derecho a importar capital no se restrinja a la nación gobernante. También propone que todos los comerciantes de las áreas no autogobernables asuman una personalidad legal responsable ante la Liga de las Naciones. De esta manera se evitaría la necesidad de que el Estado proteja al capital que opera en el exterior.

Para prevenir la no restringida explotación de los obreros de color, la Internacional urge que la Oficina Internacional del Trabajo diseñe una Carta de las condiciones de trabajo, consultándose a las organizaciones que existan de dichos obreros de color, y que se haga de ella el «standard» mínimo universal.

Además, la Internacional urge que la base nacional del imperialismo económico sea destruida por la aceptación del principio de que una autoridad internacional tiene el deber de asegurar que los recursos mundiales se distribuyan según las necesidades mundiales. Esto significaría la extensión a todas las naciones del método adoptado con éxito por los aliados durante la guerra. Cuando los Partidos Socialistas logren implantar el control nacional de importaciones y exportaciones, será preciso para su coordinación una autoridad internacional, tal como la Comisión Económica y Financiera de la Liga de las Naciones. En este sentido, la Internacional Socialista Obrera espera ver al imperialismo económico reemplazado por el internacionalismo económico.

Finalmente, la Internacional demanda que las diferencias entre imperios o esferas de influencia económica, que amenazan la paz mundial, sean llevadas a la consideración de la Liga de las Naciones, y que la obligación de arbitraje se aplique a ellos tanto como a las disputas entre Estados soberanos.

Convención Socialista yanqui

NUEVA YORK, 27.—Con asistencia de ciento cincuenta delegados se ha celebrado la Convención del Partido Socialista del Estado de Connecticut; acordó presentar candidatura completa en las próximas elecciones. He aquí los nombres de los designados: para gobernador, James McLevy; subgobernador, Morris Rice; secretario de Estado, Ida B. Krall; senador nacional, Martín F. Plunkett.

El acto se ha celebrado en la ciudad de New Haven. Se hizo una fructífera colecta para el fondo electoral.

NUEVA YORK, 27.—El día 4 de agosto se celebrará en Jackson la Convención del Partido Socialista del Estado de Misisipi.

Deberá elegir candidatura completa para las próximas elecciones estatales.

Un Comité permanente de la Juventud

AMSTERDAM, 27.—El Partido Socialista holandés, la Federación de los Sindicatos neerlandeses y la Central holandesa de la Juventud, han decidido constituir un Comité permanente de la Juventud, que tendrá por finalidad lograr la realización inmediata del programa de reivindicaciones formado por la Federación Sindical Internacional, la Internacional Obrera Socialista y la Internacional de la Juventud Socialista.

Agrupación Socialista de Sevilla

No habiéndose podido celebrar la reunión convocada para el pasado domingo 22, se cita nuevamente a los afiliados para el domingo 29, a las once de la mañana, en el mismo local, Trajano, 18.

Esperamos que acudan a la reunión cuantos lo hicieron a la que fué suspendida.—El Comité.

Sevilla, 25 de julio de 1928.

La Agrupación Socialista de Sevilla, en esta nueva etapa que inicia, se propone emprender una activa campaña con el fin de atraer a sus filas a los trabajadores de aquella población, tan desorientada en cuestiones de política de clase.

De celebrar es que aquellos camaradas consigan los excelentes propósitos que los animan y logren que los trabajadores sevillanos acudan a engrasar las filas del Partido Socialista, abandonando la suicida indiferencia que tan del agrado es de la clase explotadora.

TALLERES DE LA GRÁFICA SOCIALISTA.—SAN BERNARDO, 92

TELÉFONO 33481



Grupo de asistentes a la excursión de carácter cultural que, para visitar el Monasterio de El Escorial y Casa del Príncipe, se celebró el domingo día 22, organizada por el Grupo Socialista de Dependencias de Teatro y a la que el camarada Ovejero prestó su concurso.